

LES  
BIBLIOTHÈQUES DE LYON

(SUITE) \*

---

**Bibliothèque de M. le comte de Chaponnay (Henri).**

Cette riche collection, formée avec autant de goût que de patience, s'est dispersée aussi déjà depuis douze ans, et a été vendue à Paris en 1863. Elle formait, non pas seulement un cabinet d'amateur, mais une véritable bibliothèque composée de livres de tous genres et des plus dignes d'être recueillis. Il fallait à M. le comte de Chaponnay les meilleures éditions et des exemplaires qui ne laissaient rien à désirer. Les livres qu'il recherchait de préférence dans les ventes étaient ceux qui se recommandaient à l'attention des bibliophiles pour avoir figuré dans des collections célèbres, de sorte qu'il ne possédait pas seulement les livres provenant des ventes auxquelles il a pu assister, telles que celles de MM. du Roure, Taylor, Saint-Mauris, de Bure, Renouard, Coste, A. Bertin, Ch. Giraud, Veinant, Solar, mais encore des exemplaires ayant appartenu à des amateurs plus anciens, à Méon, MacCarthy, Coulon, Sensier, Pixérécourt, d'Essling et surtout à Charles Nodier dont on pourrait croire qu'il a voulu reconstituer les bibliothèques dispersées, tant il s'est trouvé dans sa collection de livres du célèbre bibliophile.

Tous ses livres étaient beaux, grands de marges, bien conservés. A chacun on trouvait le nom d'un relieur

---

(\*) Voir la précédente livraison.